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记者：球球平时的零花钱真
有那么多吗，一两万？

王艳：这怎么可能啊！哎
哟，这事我都不想解释了……他
一个孩子，平常上学，放学就回
家，他需要什么我们都会买给
他，他哪有机会花钱呀？

记者：你都在网上帮球球买
东西？

王艳：平常他的衣服，我都
在淘宝上买。他的书包，一年级

时学校发了，我朋友看了说这书
包对孩子肩膀不好，就送了一
个。他一直背到现在，两年多了
都没换过书包。

记者：球球读什么样的学校？
王艳：球球读的是正常的北

京传统小学，我们没有读国际学
校。学校的校风非常好，很注重
学习。为什么球球在电影里都
是 4 个字 4 个字儿往外蹦？因为
学校有国学班，他非常喜欢。

球球“碎三观”语录
“爸爸给的零花钱都是两三万，我妈妈小

气，每次只给1000！”
“我妈妈的优点就是长得漂亮，缺点很多。”
“我不去！你儿子已经来了这儿了，不错了！”

球球的片中遭遇
第一天，走3小时山路，到达寄宿家庭；
第二天凌晨 5 点起床，冒着大雨走 4 小时

山路上学，放学后再走3个多小时山路回家；
第三天王艳“不告而别”，留在山上的球球

不得不独自适应山村生活，耕地砍柴，累得大
汗淋漓，摔得屁股朝天，饿得眼睛发花，哭得稀
里哗啦……

拍完影片，球球变了
学会干农活了，也不再满腹牢骚了，更在

妈妈回归节目后，下山为正在修路的她送饭，
懂事地让累趴下的妈妈先吃饭，自己只扒拉了
几口剩饭，暖心举动感动得王艳一秒钟落泪。

当“坑妈神娃”和“豪门
妈妈”一起体验穷乡僻
壤的山村生活，会怎样
鸡飞狗跳？将于1月31
日上映的影片《宝贝，对
不起》给你答案。8岁
的富二代“熊孩子”球
球，被明星妈妈王艳
“骗”到了贵州的深山老
林，住进一个9岁女孩
当家的贫民家庭，拍了
一部堪称《变形计》版的
真人秀大电影。
前不久，一段球球在电
影中“本色演出”的短片
开始在网上疯传，家中
坐拥京城亿万豪宅的
“霸道小总裁”球球，在
片中用各种霸道之举震
碎了乡下孩子的三观，
除了用无敌嘴炮萌翻众
人，他还有一手惊掉路
人下巴的“炫富名言”和
“坑妈神技”。短片出
来，网友评议蜂拥而至，
他们说球球是冉冉升起
的“未来国民老公”、“北
京小侃爷上身”，球球妈
王艳随之躺枪……

记者：千里迢迢带娃吃苦，
你希望他收获什么？

王艳：我最想收获的都收获
到了，挺欣慰。我原来没觉得球
球有多大问题，孩子是好孩子，
只是环境影响了他，他的问题都
来源于我们给他的生活环境过
于优越了，太多人宠他、对他照
顾有加……都不是孩子本身的
问题，是我们家长的问题。如果
换个不同的环境，相信会造就不
同的他。比起吃苦来说，更让我
感动的是他学会了关心别人。

记者：你最初觉得球球身上

有什么问题？
王艳：球球的很多问题是被

我们娇惯出来的，比如他不勤
快，挺懒的，有时候跟他说什么
他也不听，比较顽皮，有个性，你
跟他说一件事，他不会立刻乖乖
去做，一定要问清楚为什么要让
他这么做，他需要讲道理和辩
论。但当他想明白后，执行能力
很强，会做得非常好。还有就
是，他碰到困难总会直接绕过
去，不会去努力克服，因为太多
人在帮他了，慢慢的他就不愿努
力做事儿了。

记者：电影还没上映，球球已
经先火了，看过短片的网友都说
球球是“小小王思聪”，任性。你
怎么评价球球，用3个词形容他？

王艳：聪明可爱算一个。第
二个，善良。接下来就是大气。
球球学校的校训有一条就是“大
气”，希望孩子出来很大方、很有
样儿。

记者：球球讲话很有一套，
比如“活不下去”、“抛弃”、“实在
受不了”，是跟你学的吗？

王艳：这不像我。我没有那
么……跟小侃爷儿似的……像
他爸爸吧，他爸说话挺幽默，北
京男孩都这样。像“我妈除了漂
亮，没优点”这种话，才不是他正
常的调调，他会对别人说妈妈很

漂亮，但在我面前动不动就叫我
“老少女”，说完自己就乐了。

记者：球球最让你惊喜的一
次你记得吗？

王艳：球球是巨蟹座，很窝
心的。可能他到这个年龄，老想
告诉别人他是大人了，就故意装
作很爷儿们的样子，其实他内心
很细腻、很脆弱，经常说些很窝
心的话。他每次做功课，真的就
让我火大，睡前我们一起看书时
他就会说：“你脾气太大了，你其
实不用发那么大脾气的……”我
说：“是吧？以后我改，但你也要
改……”他就会摸着我的胸口
说，“妈妈，有时候对我这样的孩
子，你是可以发点小脾气的！”哈
哈，挺逗的啊！

小小王思聪？ “其实细腻而又脆弱

豪门小总裁？ “他哪有机会花钱呀”

记者：你是虎妈还是猫妈？
王艳：他爸有办法，很多时

候都顺着他。我呢，有些原则性
的事情，比如功课，挺严厉，平常
就跟他嘻嘻哈哈的。我一直拿
他当朋友，没拿他当小孩，什么
事儿都跟他商量。我经常让他
觉得我很需要他，让他帮我拿主
意，男孩子嘛，我想给他这种自
信，而且球球也确实比较有想
法。可能他觉得我平时太压制
他了，所以电影里一有机会就马
上控诉我。

记者：你赞成“穷养儿子富
养女”吗？

王艳：我觉得“穷养儿子富
养女”说得对呀，它能流传下来
自有道理。时代在变，当妈妈的
理念要跟上潮流。我不会要求

球球上个好大学，现在是追求个
性的年代，有自己独特的魅力更
重要，我不会给孩子设定或安排
好一条路，我和孩子一起摸索、一
起成长，现阶段我很多时候也很
迷茫，常常不知道为什么孩子突
然就长这么大了、开始说这种话
了，我觉得有很多来不及的地方。

记者：这部电影是你正式复
出的信号吗？

王艳：哎呀，我没有复出，我
也没有退出。对事业，我一直顺
其自然，没什么计划企图和目
标，挺随性。哪有那么多戏既让
你拍，又给你足够的时间照顾家
里，挺不可理喻的……我为什么
一直没拍戏？就是觉得自己一
定兼顾不好，所以现阶段，我还
是以孩子为中心。南都供稿

她是豪门星妈，他是坑妈神娃

王艳被“熊儿子”球球搞定了？


